

Copie anonyme - n°anonymat :



N9-00414

Synthèse

Code épreuve : 304

Nombre de pages : 2

Session : 2023

Épreuve de : Synthèse de textes ESCP BS / HEC Paris

Consignes

- Remplir soigneusement l'en-tête de chaque feuille avant de commencer à composer
- Rédiger avec un stylo non effaçable bleu ou noir
- Ne rien écrire dans les marges (gauche et droite)
- Numérotter chaque page (cadre en bas à droite)
- Placer les feuilles A3 ouvertes, dans le même sens et dans l'ordre

Comment faire usage de nos sentiments de colère et d'empathie afin d'aboutir à de réels bouleversements sociaux ?

Faut-il privilier une attitude plus compassionnelle par rapport aux malheurs et malheurs du monde ?

50 Rousseau l'affirme, car il en va de notre humilité ; notre capacité à éprouver les malheurs d'autrui et de s'identifier à eux est un élément constitutif de notre identité humaine. Nous n'étions du même avis, et conseille plutôt de s'indigner, l'indignation étant un moyen de s'inscrire dans 100 un projet commun capable d'offrir des nouvelles relations, pour que celle/-ci n'admette pas de retourner sur terre. Fornel acquiesce, seul la colère politique, en dépassant les simples rapports individuels, permet de trouver les racines des malheurs et injustices qui nous affligent.

Doit-on alors s'intéresser aux causes profondes des sentiments de colère et d'empathie que nous éprouvons ?

150 Fornel le pense, car la recherche des sources de notre colère nous permet de remonter jusqu'aux racines des maux de nos sociétés et à la question de la justice. Nous partage ce point de vue, car 200 la recherche des causes de l'indignation permet de remonter jusqu'à la trahison politique et l'injustice sociale et climatique devant victimiser les plus pauvres. Rousseau constate que l'empathie n'exerce pour trois raisons précises : le malheur des plus malheureux que nous, le malheur auquel nous ne sommes pas étrangers, et le malheur porté sur le malheureux en question.

250 Dès lors, nos sentiments peuvent s'inscrire dans un véritable projet politique et social ! A travers l'exemple de la mobilisation climatique, où une nouvelle dialectique entre partis et citoyens est proposée, Rousseau demande que oui. Fornel est plus nuancé, et met en garde contre la colère individuelle, qui 300 préfère trouver des coupables plutôt que trouver des solutions. Rousseau va même jusqu'à

NE RIEN ÉCRIRE DANS CE CADRE

mettre l'usage de la peur et de l'effroi; afin de diffuser l'empathie avec hommes.

Décompte total : 326 mots